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Aos vinte e sete dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, 

às quatorze horas, na sala de reuniões da Secretaria Municipal de Educação, 
Ciência e Tecnologia, realizou-se reunião ordinária do Conselho Municipal de 

Educação de Três Rios, contando com a presença da Presidente Maria 
Conceição Santos Melo, da Assessora Técnica Andréa Stefani Montes e dos 
seguintes conselheiros: Alessandra Govêa Satiro, Carlos Roberto Marinho, 

Maria Andrade Rodrigues Silva, Natália Alves Oliveira, Daniele Cristine 
Coutinho da Silva e Silvano José Martins. A Presidente declarou aberta a 

reunião para tratar dos seguintes temas da pauta: 

01- Participação do CME no Fórum Municipal de Educação: 

02- E-mail recebido FEE-RJ, em 27/09/2023. 

03- Agenda de visitas às unidades escolares do município. 

04- Assuntos gerais: 

A Secretária Lenita fez a leitura da Portaria Interna Nº 006/SME, de 18 de 

setembro de 2023, que altera a Portaria Interna nº 002/SME de 24 de abril 

de 2017 e nomeia membros para compor o Fórum Permanente do Plano 

Municipal de Educação. Todos tomaram conhecimento de que o Conselho 

Municipal de Educação está amplamente representado no FME, onde atuam 

quatro de seus membros, representando 50% dos integrantes do Fórum. A 

Coordenadora do FME e Assessora Técnica do CME, Profª. Andréa Stefani, 

aproveitou a oportunidade para comunicar que o FME já iniciou os trabalhos 

de preparação para a realização da Conferência Municipal de Educação. A 

seguir foi lido o e-mail recebido do Fórum Estadual de Educação, com 

informações acerca das Conferências Municipais de Educação. Dando 

continuidade à pauta, foi falado sobre o calendário de visitas dos 

conselheiros às unidades escolares da Rede Municipal de Ensino. Foi 

constatado que as visitas agendadas não foram realizadas devido a 

imprevistos de agenda dos conselheiros. Após discussão, ficou acordado que 

o trabalho de visitas só será retomado no próximo ano, já que estão todos 

muito atarefados neste fim de ano. Nos assuntos gerais foi abordada a 

questão da educação em tempo integral e, após debate, ficou deliberado 

que o CME vai aguardar que a Secretaria Municipal de Educação, Ciência e 

Tecnologia disponibilize a Minuta da Sistematização da Educação Integral no 

Município, para que dê seu parecer. A Comissão Permanente do Plano de 

Carreira, instituída pela SMECT, é a responsável por este trabalho de 

sistematização. A conselheira Alessandra informou que a pactuação da 

Educação Integral deverá ocorrer até 15/10/2023. A seguir o Conselheiro 

Silvano tomou a palavra para solicitar que a última Deliberação do CME que 

trata da Educação Infantil seja encaminhada a todas as escolas privadas, já 

que sofreu alteração na nomenclatura dos anos de escolaridade da 

Educação Infantil, com a finalidade de utilizar as mesmas dos programas do 

MEC-Ministério da Educação e Cultura, evitando conflitos de dados no 

momento de alimentar os programas. O Conselheiro lembrou ainda da 

publicação do Decreto que altera a composição do CME. A Secretária Lenita 

disse ao Conselheiro que já foi solicitado, porém ainda não houve a 
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publicação, comprometendo-se em reiterar o pedido. Esgotados os temas 

da pauta, a reunião foi encerrada e eu, Lenita do Espírito Santo Simas, 

Secretária Geral do CME, lavrei a presente ata, que dato e assino 

juntamente com os presentes. Três Rios, 27 de setembro de 2023. 


